
 
別記様式（第7条関係）  

市民との意見交換会・議会報告会実施報告書 

開催日時 平成３０年１０月１２日（金）午後７時00分～午後９時00分  

開催場所 志摩文化会館 

出席議員 

司会者 谷口 覚 

報告者 

坂口 洋 

濵口 三代和 

野名 澄代 

前田 俊基 

記録者 井上 幹夫 

参加人数   19 人 

実施内容 

第１部 議会報告 

議会概要の報告 

第２部 意見交換 

(1)共通テーマ：交通弱者対策について 

(2)市民との意見交換 

意見交換会

記録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

質疑・意見の要旨 議員回答要旨 

【議会概要の報告】 

① 次回は説明内容に沿った資

料にして欲しい。 

 

② 海外留学応援奨学金給付事

業について。 

なぜ特別奨学金上限が15万

円で、一般奨学金上限30万

円と差があるのか。上限額

が反対ではないか。 

 

③ 水産高校もいろいろ頑張っ

ているので、別の支援もお

願いします。 

 

④ 高齢者は津波避難タワーに

逃げるより、高台の方が逃

げやすい。その時にサポー

トする体制や高台への新し

い避難道を作った方が良い

のではないか。 

 

⑤ 議会費が一般会計歳出の

 

① きちんとした資料づくりを提案

していきたい。 

 

② 元々、志摩高校では留学の取り

組みがあり、学校から15万円の

補助があったため、これを市が

応援するということで市から上

限15万円の給付としたために上

限額の差となりました。 

 

③ 貴重な意見として承っておきま

す。 

 

 

④ 避難タワーは高台の無い地区で

は、波から逃れるには有効だと

思います。 

各町で要援護者台帳づくりを進

めているところですし、地域ぐ

るみで考えているところです。 

 

⑤ 議員定数については、議会改革



 
意見交換会

記録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1％だが、議員の数が多くな

いか。 

 

 

 

 

 

 

⑥ 教育にもっと力を入れてほ

しい。 

 

 

【共通テーマ：交通弱者対策】 

① 要介護高齢者等外出支援サ

ービスとはどのような内容

か。 

 

 

 

  9万9000円で社協はよく委

託を受けましたね。 

 

 

 

② バス停に行くまでが大変。

幹線道路から離れた人も交

通弱者というように視点を

変えてみてほしい。交通弱

者の中でも買物弱者につい

て議員はどのように思って

いるのか。 

 

 

 

 

③ 市民が資金を出し合うよう

な形で、タクシーをシェア

するといった考えも必要で

はないですか。 

 

 

特別委員会で議論をしている最

中です。 

議員の中ではまだ決まったわけ

ではないですが、委員会の中で

は議員定数は2名削減、議員報酬

も削減の方向、慶弔費の見直し

も行っているところです。 

 

⑥ 貴重な意見として承っておきま

す。 

 

 

 

① 足が不自由なため、公共交通機

関をそもそも利用できない要介

護高齢者等を医療機関へ送迎す

ることで在宅介護を支援するも

の。社協に委託している事業で

す。 

この金額で引き受けたのではな

く、実績により、これくらいの

金額でおさまっているというこ

とです。 

 

② どの議員も同じ問題意識です。

元気だけど、バス停まで行くの

に難儀を感じている方々に、ど

ういう支援策が必要なのかとい

うことで、このテーマを選びま

した。皆さま方から意見や案を

お聞かせいただければと思いま

す。 

市では各地域にあった地域公共

交通網形成計画の策定中です。 

 

③ これからは地域で高齢者を見守

っていくという組織づくりが大

切と思います。そしてそれに行

政が手助けをする方向で進んだ

方が上手くいくと思います。 

 



 
意見交換会

記録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

④ ぎゅーとら前にバス停があ

れば高齢者の買い物が楽に

なるのにと思いますが、何

とかなりませんか。 

 

この話は市の「公共交通の

説明会」でも質問しました

が、議員の皆さんの耳には

入っていませんか。 

 

【市民との意見交換】 

① 越賀地区の場合、2か所の避

難場所(旧越賀小学校・旧越

賀中学校)が平成31年度に

解体すると聞いたが本当

か。 

 

 

2か所とも避難場所として

残してほしい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

② (和具自治会からの要望) 

避難所が志摩文化会館だ

が、浸水施設になってしま

う。小学校も中学校も同じ

状況です。高台への用地確

保をして新しい施設を志摩

町にも作ってほしい。 

 

③ (片田自治会からの質問) 

今の自治会をどのように考

えているか、議員個々の意

見を聞かせてください。 

④ 貴重な意見として承っておきま

す。 

 

 

 

その内容については、議員はま

だ聞いていません。 

 

 

 

 

① 旧越賀中学校の校舎・体育館は

平成31年度に解体の予定です。

旧越賀小学校に関しては津波の

避難場所でもあるので、今、市

と自治会で協議中です。 

 

(越賀自治会長から説明) 

 旧中学校は高台で良いのだ

が、避難するには低地を通らな

ければいけないので、津波の避

難場所にはしていない。もちろ

ん、避難場所は2か所あった方が

良いとは思うが、いろいろ検討

をした結果、越賀の津波の避難

場所としては旧越賀小学校に一

堂に会した方が良いと考えてい

ます。 

 

② 貴重な意見として承っておきま

す。 

 

 

 

 

 

 

③ 個人の意見として、参加の６議

員が意見を述べました。 

 

 



 
意見交換会

記録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  市から自治会への仕事が

多いし、要望を上げると却

下されることが多い。議員

は自治会の苦労も理解し

てほしい。 

 

④ 災害時の2次避難所で非常

用電源が確保できるように

してほしい。 

 

  太陽光発電だけでは災害

時に対応できないので、蓄

電池の補助を出して普及

させていく施策が必要で

はないか。 

 

  公用車を全て電気自動車

にして、災害時には避難所

に行けば蓄電池の働きを

するといった考えも必要

ではないですか。 

 

⑤ 前島診療所のフロントの屋

根が台風で被害を受けた

が、早急の対応をお願いし

ます。 

 

⑥ 台風時に市営住宅のガラス

が割れないか心配。 

 

⑦ パソコンを活用した意見交

換ができないのか。 

 

⑧ 民生委員が志摩小学校・志

摩中学校の通学時のバスを

降りる際の交通安全の指導

をしていますが、子どもた

ちがどのような状況で通学

しているか知っています

か。 

 

自治会と議員とが協力しあいな

がら解決していければと思いま

す。 

 

 

 

④ 避難所の停電のことは議員の間

でも問題にしています。この前

の定例会でも「停電の時の電源

はどうするのか」「どこまで整

備されているのか」等の議論は

話題として取り上げています。 

お聞きしたご意見は参考にさせ

て頂き、知恵を出し合いたいと

思っています。 

 

 

 

 

 

 

 

⑤ 病院事業部には話は伝わってい

るので、その後どうなったかを

聞いておきます。 

 

 

⑥ こういう意見があったことを担

当課に伝えたいと思います。 

 

⑦ 提案としてお聞きしておきま

す。 

 

⑧ 危ない場所とは理解していま

す。 

数年前に改善してから、その後

の進展はありません。 

 

 

 

 



 
意見交換会

記録 

 

 

 

 

 

 

バス停の場所移動のことは

解決に至っていないが、議

会で取り上げてもらってい

ますか。 

 

一度現場を見て頂けます

か。 

 

⑨ 和具の焼却場について、以

前にごみの集積場としての

提案をしているが、その後

どういう状況になっている

のか。 

 

⑩ 災害が起こった時のための

備蓄を和具は一生懸命やっ

ています。その中で自治会

に対する助成の10％カット

が何年も続いています。そ

のことも議員から市長にお

願いしてください。 

  解決に向けて協力させて頂き

たいと思っています。 

 

 

 

  そうします。 

 

 

⑨ 議論の最中なので、明確な結論

は出ていないと思いますが、確

認します。 

 

 

 

⑩ わかりました。 

 

平成３０年１０月１７日 

 

志摩市議会議長  中村 和晃 様 

 

 志摩市議会報告会実施要綱第10条の規定により提出します。 

       平成３０年議会報告会  ２班 班長  谷口 覚 


